



La plage de Riva-Bella se refait une santé

À la plage. Une portion de la plage de Ouistreham est désormais non-fumeur. Une bouffée d'air pur pour les vacanciers qui peuvent en profiter en toute propreté.

Reportage

Une longue étendue de sable fin immaculé. La plage Riva-Bella, à Ouistreham, a des allures de carte postale. La propreté du lieu n'est pas le fruit du hasard : depuis le 19 juin, la section de plage qui s'étend du poste de secours n° 2 à la rue Casimir-Delavigne est interdite aux fumeurs. La deuxième plage du genre en France après la signature d'une convention entre la ville et la Ligue nationale contre le cancer. L'interdiction vise à faire évoluer les comportements, même si aucune amende n'est prévue.

Une propreté saluée

Les touristes accueillent plutôt bien la nouveauté. « **C'est plus agréable de ne pas trouver de mégots quand on creuse** », explique Corine, venue de Paris avec ses deux enfants, Méline et Adrien. Les garçons peuvent édifier leur château de sable sans qu'aucun reste de cigarette ne vienne ternir leur chef-d'oeuvre !

Corine est non fumeuse, mais d'autres vacanciers le sont et se réjouissent autant. Geneviève est venue avec ses petits-enfants. « **Pour les petits, c'est très bien de**

trouver une plage sans mégots. » Même son de cloche chez Alain. « **Ce devrait être la norme. Je ne fumais jamais sur la plage ou alors je ne laissais rien sur le sable. C'est du civisme** », assure-t-il.

D'autres restent indifférents. « **Avec le vent, nous n'étions pas gênés par la fumée** », expose Simon, 18 ans, venu avec son frère et un ami. La nouvelle ne fait « **ni chaud ni froid** » à Hotot, occupé à construire un barrage avec ses petits-enfants. « **Je l'ai appris par la presse et je ne vois pas trop l'intérêt.** »

Et pour cause. Riva Bella était déjà l'une des plages les plus propres de la région. Alain vient tous les ans et « **la plage a toujours été nickel, sans équivalent en France. Grandiose !** » Hotot renchérit en louant « **la qualité du sable** » tandis que Simon se réjouit du « **peu d'algues sur la plage** ».

La plage pour terrain de jeu

Il ne faut pas pour autant réduire Riva-Bella à sa seule propreté ! La vaste étendue qu'elle offre en séduit plus d'un. « **Nous ne sommes pas les uns sur les autres** », respire Sylvie, venue s'aérer une semaine à Caen. Riva-Bella constitue avant

tout un merveilleux terrain de jeu pour les enfants qui peuvent s'ébattre en toute liberté. Pendant que Méline et Adrien adorent « **creuser des trous** », Guillaume, le courageux petit-fils de Geneviève, préfère se baigner.

Et pour ceux qui ne seraient pas comblés, des animations sont proposées en face du poste n° 1. Raquettes, foot, volley, tout est possible ! Pas sûr pour autant que l'état de grâce dure. Frédéric et Antoine, sauveteurs, s'étonnent du peu de monde présent. « **La plage est normalement bondée à cette période.** » Raison de plus pour les courageux que le vent n'effraie pas d'étendre sa serviette sur Riva-Bella. Et de profiter de la plage avant le prochain coup de tabac.

Lucien DEVÔGE.